

Rapport moral – Assemblée générale du mercredi 25 janvier 2012

« Mieux vaut regarder devant soi que de se retourner sur l'endroit où l'on a trébuché », même si rien n'en prouve l'authenticité, il paraît qu'il s'agit d'un proverbe malien... et je le prendrai à mon compte pour 2012. Il pourrait d'ailleurs être accompagné de multiples autres sentences disant, a contrario, qu'il ne faut pas oublier le passé et en tirer toutes les leçons pour l'avenir...

Le moins que l'on puisse dire est que, pour le Comité Quéven-Koro, l'année 2011 a été contrastée : début d'année « délicate » – c'est un euphémisme- avec une AG en janvier 2011, pour le moins morose après notre séjour très mitigé à Koro en décembre 2010 et à partir de mai-juin, un nouveau départ, tant à Quéven qu'à Koro. A Koro, puisque notre mise au point, sinon notre coup de semonce, a été suivie d'effet avec des engagements forts. A Quéven, puisque sur cette base, un nouveau bureau s'est constitué.

Même si tout est loin d'être parfait, ni ici ni au Mali, une nette amélioration est palpable avec en particulier un meilleur « suivi » des projets sur place avec le Comité de suivi qui a été créé (3 rapports envoyés, des photos, les factures). D'autres demandes ont été satisfaites : ainsi, nous n'avons plus qu'un seul interlocuteur, le Comité de Jumelage de Koro se chargeant des relations avec les élus I . D'autres questions restent en suspens : si les travaux de rénovation du Centre Koro-Quéven ont bien été faits, à nos frais en grande partie, nous n'avons à ce jour pas de nouvelles du moulin à mil, de la batteuse qui devaient être remis en état...

Pour le reste, ce sont plus de 20 000 € de travaux qui ont été consacrés aux projets 2011 et un peu plus de 5000 € dans les « extras » (rénovation du Complexe et faux plafonds de l'école de Kiri, restés en suspens en 2010). Guy les détaillera tout à l'heure.

Un gros budget, donc, signe de notre bonne volonté et de notre désir de repartir sur de bonnes bases. Monique Picard, notre adhérente toulousaine a pu, en octobre 2011, contrôler pour nous ces réalisations à Koro. Ses impressions tant sur les projets que sur le bien fondé de nos demandes ont été très positives, ce qui est très rassurant quand on connaît la personne, aussi rigoureuse qu'exigeante...

Pour 2012, les projets sont en route puisque la 1 ère tranche de 50% a été versée il y a peu. C'est la somme la plus importante depuis 10 ans : 25 000 € pour les projets que je rappelle rapidement :

- la construction en dur de l'école de Deguébomo, pour pratiquement la moitié de ces 25 000 €
- les deux banques de céréales à Koro et à Pomorododiou-Koun (à cause des problèmes d'insécurité alimentaire qui pèse sur Koro et le Mali, nous avons versé les 100 % de la somme pour ce chapitre)
- la transformation du sésame en huile et produits dérivés à Koro
- un site de culture de sésame à Koro
- l'équipement d'une classe de Pomorododiou-Beigné en 33 tables-bancs
- le projet de sensibilisation des scolaires de Koro et des villages sur l'excision et les grossesses précoces. (pour plus de détails je vous invite à aller visiter le site quevenkoro.e-monsite.com, mis à jour très régulièrement.)

Parmi les autres objectifs que nous nous étions fixés en 2001, il y a aussi le rôle d'information : un gros travail a été fait et nous avons été très présents à Quéven tout au long de l'année, comme le rappellera le rapport d'activités tout à l'heure.

Hélas, l'objectif des échanges avec Koro n'est pas été réalisé puisque c'est la première année où il n'y aura pas eu de délégation quévenoise à s'y rendre.

Nous avons débuté l'année 2011, le 7 janvier, avec, à Niamey, l'enlèvement par AQMI de deux jeunes français de 25 ans, Vincent et Antoine, et leur mort. Nous ne savions pas que cela allait être le début d'une longue liste qui a fait en 2011 du Mali une zone déconseillée aux ressortissants français.

Sans déplacement à Koro, il serait difficile d'animer un jumelage-coopération uniquement par téléphone et par courriel. Nous n'en sommes pas là ! Espérons que la situation s'améliore, pour les Maliens comme pour nous et le jumelage, que ce soit grâce à la collaboration internationale pour lutter contre AQMI, ou grâce à une politique plus énergique du futur président malien qui sera élu au printemps.

En attendant ce séjour espéré de Quévenois à Koro en novembre ou décembre prochain, ce sont 4 Korois qui sont invités à venir à Quéven aux alentours de la première semaine d'octobre, pour célébrer le 10 è anniversaire de la signature de la charte de jumelage entre les deux communes. Les invitations officielles viennent d'être lancées. Ce sera l'évènement de l'automne et le sujet d'un gros travail de préparation tout au long de cette année.

Je terminerai comme j'ai commencé, par un proverbe peul (connu depuis 1822) : « l'erreur n'annule pas la valeur de l'effort accompli ». Ce sera ma conclusion pleine d'espoir, car qui le 15 mai 2001, lors de l'AG constitutive se doutait qu'aujourd'hui nous en serions là ?